

## Organisation scolaire 2024-2025

### LA DIMINUTION DE CLIENTÈLE CONJUGUÉE AU MANQUE D'EFFECTIFS ENSEIGNANTS OBLIGE LA FERMETURE DE 2 CLASSES À L'ÉCOLE DE BERRY

Amos, 5 avril 2024 – En raison de la diminution de la clientèle et des effets de la pénurie du personnel enseignant, le Centre de services scolaire (CSS) Harricana annonce la fermeture de la classe multiâges 4 et 5 ans ainsi que d'un groupe primaire de l'école de Berry. Mentionnons qu'en 6 ans, la clientèle scolaire du secteur a diminué de moitié, passant de 54 élèves à la rentrée 2018 à 28 pour celle de 2024. L'optimisation de l'organisation scolaire 2024-2025 touche l'ensemble des établissements du centre de services et vise la qualité des services éducatifs offerts ainsi qu'une gestion efficace, efficiente et équitable des ressources humaines.

#### Orientation de garder ouvert tout groupe de 6 élèves inscrits au préscolaire

Avec 5 inscriptions à la classe multiâges 4 et 5 ans en date du 11 mars dernier, le CSS Harricana se voit dans l'obligation d'appliquer l'orientation 3 de son Plan quinquennal d'organisation scolaire 2023-2028 avec l'annonce de la fermeture de ce groupe. Les écoliers de ce groupe seront inscrits à l'école de Saint-Félix–Saint-Dominique. Notons qu'une réévaluation de la clientèle sera effectuée à la mi-août. À ce moment, si cette classe compte 6 élèves inscrits et que la main-d'œuvre est disponible, une annonce sera faite pour la réouverture de ce groupe.

#### Une question d'équité dans l'organisation des services éducatifs offerts dans l'ensemble des écoles

Pour l'année scolaire à venir, 28 élèves de la 1<sup>re</sup> à la 6<sup>e</sup> année sont inscrits à l'école de secteur. Composant avec la pénurie de main-d'œuvre, il devient difficile de justifier des classes de 8 élèves au primaire dans un établissement. L'école comptera donc deux groupes de triples niveaux comptant 14 élèves chacun. Soulignons que le Service de l'enseignement supportera les enseignantes de ces deux groupes à triples niveaux dans l'adaptation de cette nouvelle pratique.

#### Un rôle important et déterminant pour la réussite des élèves

Rappelons que conformément à la Loi sur l'instruction publique, le CSS Harricana a pour mission d'établir des établissements d'enseignement sur son territoire, de les soutenir et de les accompagner en leur rendant accessibles les biens et services et en leur offrant les conditions optimales leur permettant de dispenser aux élèves des services éducatifs de qualité et de veiller à leur réussite éducative, en vue de l'atteinte d'un plus haut niveau d'instruction, de socialisation et de qualification de la population.

À cette fin, en respectant le principe de subsidiarité, il organise les services éducatifs offerts dans ses établissements et s'assure de leur qualité ainsi que de la gestion efficace, efficiente, équitable et écoresponsable des ressources humaines, matérielles et financières dont il dispose.

Il veille également à la promotion et à la valorisation de l'éducation publique sur son territoire, en collaboration avec ses établissements d'enseignement et le comité de parents, de même qu'il contribue, dans la mesure prévue par la loi, au développement social, économique et culturel de sa région.

– 30 –

Renseignements :  
Vincent Audy-Lacroix  
Conseiller en communication  
819 732-6561, poste 2207

Source :  
Johanne Godbout  
Directrice du Service du secrétariat général  
et des communications